

Tratado de Fontainebleau

En 1806, después de fracasar la invasión de Inglaterra, Napoleón decreta el Bloqueo Continental. Portugal, tradicional aliada de Inglaterra, se niega a acatarlo de modo que Napoleón decide invadirla. Pero para ello necesita ser capaz de transportar tropas terrestres allí, por lo que el 27 de octubre de 1807, Manuel Godoy entonces canciller del rey español Carlos IV y Napoleón Bonaparte firman el **Tratado de Fontainebleau**, por el que se permitía el paso de tropas francesas por territorio español para invadir Portugal.

Una vez invadido, se dividiría el país en tres zonas:

- La zona norte sería entregada al antiguo rey de Etruria en compensación por sus territorios italianos entregados a Napoleón.
- La zona centro se reservaría para un posible cambio por Gibraltar y la isla de Trinidad, en manos de Inglaterra.
- Y la zona sur que pasaría a Godoy y su familia como principado de los Algarves.

Las islas y colonias de Portugal serían repartidas también entre España y Francia.

Aunque efectivamente el ejército franco-español entró en Portugal ocupando Lisboa en noviembre de 1807, obligando a la familia real portuguesa, conformada por el rey Juan I y su familia, a refugiarse en Brasil, simultáneamente, las tropas francesas fueron ocupando las principales plazas españolas, lo cual desembocó inevitablemente en el inicio de la Guerra de la Independencia Española. No se descarta la idea de un tratado oculto, por el Manuel Godoy ya conocería que, según los planes del emperador, 100000 soldados franceses ocuparían España.